



# Déclarations et Discours

---

N<sup>o</sup> 75/11

## LA DÉCENNIE DE LA LUTTE CONTRE LE RACISME ET LA DISCRIMINATION RACIALE

Déclaration prononcée au Comité social du Conseil économique et social des Nations Unies (New York) par M. A.W. Sullivan, représentant du Canada, le 17 avril 1975.

La délégation canadienne souhaiterait formuler quelques commentaires en rapport avec le point dont nous sommes saisis, la Décennie de la lutte contre le racisme et la discrimination raciale. Nous sommes reconnaissants aussi au Secrétariat pour la qualité de la documentation mise à notre disposition. La lecture de ces documents nous a été très utile en nous permettant d'avoir un aperçu des activités en cours ou projetées dans le cadre de la Décennie, tant au sein du système des Nations Unies qu'au niveau des gouvernements et des organisations intergouvernementales et non gouvernementales.

Le racisme et la discrimination raciale sont des maux que nous devons tous travailler à extirper parce qu'ils constituent une atteinte à la dignité de la personne humaine et aux principes d'égalité incorporés dans la Déclaration universelle des droits de l'homme et les autres instruments internationaux dans ce domaine. Nous devons lutter constamment afin d'en arriver à l'élimination de toute discrimination basée sur la race et nous débarrasser à jamais des préjugés raciaux qui ne reposent d'ailleurs sur aucun fondement, scientifique ou autre. La Décennie se doit d'être cet effort conscient de la communauté des nations dans la réalisation de cet objectif. Elle doit servir à concentrer l'opinion publique mondiale et nationale sur les problèmes de discrimination raciale et sur le besoin impérieux d'y apporter des solutions dans les plus brefs délais.

Le Canada s'est toujours opposé à la discrimination raciale, quel que soit le visage qu'elle adopte, et il a particulièrement condamné celle-ci sous sa forme institutionnalisée et odieuse qui porte le nom d'*apartheid* et qui, malheureusement, continue de sévir en Afrique du Sud. Les régimes racistes d'Afrique du Sud et de Rhodésie poursuivent leurs politiques répréhensibles de discrimination et de domination raciales. Toutefois, les événements récents en ce qui concerne la Rhodésie, et dans une certaine mesure la Namibie, nous semblent constituer une lueur d'espoir et nous osons croire qu'ils nous permettent d'anticiper une évolution positive de la situation, tant en ce qui touche

---